

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Domingo 15 de Julio de 1894

NUM. 1145

## CREMA BISMUTO MIRÓ

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro en administración hasta á los niños recién nacidos.

### COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias Dispepsias Flatulentas-Pirosis-Disentería. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

## FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRO

### ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en París, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50. 60 vacunaciones 16'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 5 6 id. 3'50 ptas.

Linfa vacuna 4 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 4 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Único depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 días se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

## Alcance del correo

## Huelga monstruo

EN CHICAGO

### Debs procesado

Nueva York 14.

Debs, el jefe de los huelguistas de Chicago, compareció ayer tarde ante el tribunal federal bajo la inculpación de haber conspirado contra la tranquilidad pública y haber dirigido excitaciones á la rebelión.

Se ha aplazado la vista del proceso hasta el mes de Octubre próximo, y se ha concedido libertad provisional bajo fianza al acusado.

### Tranquilidad material en Chicago

La actitud enérgica del presidente de la república y la nueva proclama de éste publicada ayer ordenando que desde la tarde de hoy sean dispersados por la fuerza militar todos los grupos que se formen en los sitios públicos, ha producido ya el efecto que Mr. Cleveland deseaba.

La ciudad de Chicago ha recobrado su aspecto normal, aun cuando anoche se manifestaban dispuestos los obreros de todos los oficios á cumplir el acuerdo del Consejo de los Caballeros del trabajo é iniciar la huelga general.

Varios millares de obreros se retiraron ya ayer tarde de los talleres y fábricas, resueltos á secundar á los de los ferrocarriles.

### La huelga en decadencia

Nueva York 14.

Las noticias de Chicago son mas tranquilizadoras á cada momento.

Ha fracasado el intento de provocar la huelga general.

Los obreros de todas las industrias de aquella populosa ciudad han continuado

trabajando hoy, y los huelguistas de ferrocarriles van resignándose á reanudar sus tareas.

Ya han comenzado á salir los trenes ordinarios á las horas reglamentarias.

Sin embargo, continúan las precauciones militares.

### Otra colisión

En Ladd, Estado del Ilínés, hubo ayer tarde otro choque entre las turbas y las fuerzas del ejército.

Varios centenares de mineros atacaron á pedradas y tiros á los soldados que estaban custodiando un tren.

La tropa contestó á la agresión haciendo fuego, y de los disparos resultaron dos mineros muertos y varios heridos.

### En California

San Francisco 10.

Tropas federales con artillería de campaña han salido para Sacramento, en cuyo punto los huelguistas, armados con fusiles de repetición, se preparan á la resistencia.

### El gobierno federal y las huelgas

Washington 10.

El gobierno federal ha manifestado en comunicaciones á las autoridades de la república que le inspira seria inquietud la extension continua de las huelgas, por más que los huelguistas aparenten mayor calma que los días pasados.

## DESDE MELILLA

### Actitud rebelde de las kabilas

Conduciendo pasajeros y correspondencia ha fondeado en este puerto, procedente de Melilla, el vapor *Isleño*.

Un amigo me escribe comunicándome noticias del campo rifeño.

Me dice que las kabilas han acordado no pagar contribución ni nada, mientras no llegue el sultán, y decidido nombrar un jefe elegido por mayoría de votos.

También se han ocupado de la cuestión de límites resolviendo por mayoría que si el sultán abona las propiedades comprendidas en la zona, permitirán la delimitación del campo neutral, pero que si intenta despojarlas de sus propiedades morirán antes que ceder un solo palmo de terreno.

De las anteriores noticias se desprende que la situación de Muley Araaf empieza á ser difícil, pues los moros dicen sin temor de ser oídos que ellos «ahora están en república y hacer lo que quieren».

### AMENAZAS AL PRINCIPE DE GALES

Londres 11.

El príncipe y la princesa de Gales han emprendido estos días una excursión por el país cuyo nombre llevan.

Esta tarde paseaban en carruaje por los alrededores de Bangor cuando un hombre de aspecto sospechoso saltó la valla del parque y se aproximó corriendo y voceando al coche de los príncipes.

El importuno profería á gritos palabras amenazadoras contra éstos, de modo que pudo temerse que fuera un anarquista.

Lord Penrhyn, que cabalgaba al lado del príncipe, dió un golpe al intruso y le alejó de la carretela.

Un inspector de policía que acudió á los pocos momentos se apoderó del desconocido, y éste fué conducido á la prevención de policía más próxima.

Allí se demostró que el alborotador estaba embriagado.

La noticia de lo ocurrido en Bangor ha causado profunda irritación en Londres.

Muchas personas temen que el incidente haya sido más grave de lo que indican los informes oficiales y que el detenido haya pretendido cometer un grave atentado contra el heredero de la corona.

## LA OAMPAÑA

CONTRA LOS ANARQUISTAS

### En Francia

La comisión nombrada por las secciones de la Cámara para informar sobre el proyecto de ley contra las excitaciones anarquistas cuenta uno solo de sus individuos hostil al proyecto; los otros diez son favorables, si bien algunos con ciertas reservas.

La comisión parlamentaria del proyecto de represión de la propaganda anarquista ha aprobado el proyecto del gobierno con algunas ligeras modificaciones en el texto.

Dicha comisión ha nombrado ponente al señor Lasserre, quien mañana mismo presentará dictamen á la Cámara.

### En Italia

En la Cámara de diputados ha comenzado la discusión del proyecto de ley obligando á los anarquistas á que residan en los puntos fijados por las autoridades y sin que puedan cambiar de residencia sin autorización de las mismas.

El Sr. Sr. Bonajuto presenta un orden del día suspendiendo esta medida, pero es desechada casi por unanimidad.

### El acuerdo internacional

El periódico *Figaro* dice que el acuerdo internacional para la represión de la anarquía se limitará á la adopción de medidas de policía combinadas de tal suerte que los anarquistas se encuentran siempre activamente vigilados.

Los anarquistas extranjeros serán expulsados enviándoles á los países de su procedencia.

De aceptarse el acuerdo, las medidas en cuestión se pondrán en vigor antes de Octubre.

Suiza es favorable al pensamiento. Italia la combatirá.

## TERREMOTOS EN CONSTANTINOPLA

Pánico general.—Edificios derrumbados.—150 cadáveres.

Constantinopla 10.

Violentísimo terremoto, ocurrido á las doce de este día, está sembrando el pánico en esta capital.

Se sabe que las desgracias personales son numerosas.

Los destrozos materiales, imposible de apreciar con exactitud.

Constantinopla 10.

El pánico va en aumento.

Los monumentos públicos, ministerios, bancos, casas de comercio, se han cerrado, suspendiendo en absoluto los negocios.

Varios incendios han estallado.

Por todas partes se ven escombros.

Millares de habitantes han huido de la ciudad, acampando en las inmediaciones.

La mayor parte de las líneas telegráficas están inutilizadas.

Constantinopla 11.

Son numerosas las casas particulares de Stambul y Galata que quedan destruidas por completo.

Los nuevos muelles se han hundido en el mar en gran parte.

Constantinopla 11.

Se ha dado parte á la autoridad de haberse recogido 45 cadáveres.

Ignórase el número de ellos que queda entre los escombros.

Varios centenares de heridos.

El edificio del Banco Otomano ha quedado muy resentido.

Ocurrió una nueva conmoción á las 4'45 de la madrugada.

París 11.

Un despacho de Constantinopla fechado á las dos de la tarde de hoy, expone la creencia de que ascienden á 150 las víctimas del terremoto.

En Prinkipe (isla de los Príncipes) se hundió la iglesia griega.

La isla Walki ha quedado casi inhabitable; han parecido seis griegos y se ha hundido el monasterio.

En Pera ha habido seis muertos.

En Galata diez; en la aldea de Sant Stéfano la iglesia católica se derrumbó sepultando entre sus escombros á 41 personas.

La aldea de Adabanse ha quedado completamente destruída.

## VIAJE REGIO

A las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde partió ayer el tren que conduce á las reales personas á San Sebastián, donde debe llegar á las diez de esta mañana.

Una hora antes de la salida del tren se reunió considerable gentío en la plaza de Oriente, frente á la puerta del Príncipe, calle de Bailén, Cuesta de San Vicente y estación del Norte.

Principalmente en la estación se reunió tanta gente que los guardias de seguridad tuvieron que cuidarse de franquear el paso.

Enfrente de la estación y al final de la Cuesta de San Vicente se situaron muchos carruajes, desde donde fueron saludadas las personas reales al pasar por aquel punto.

En la sala de espera hubo mayor concurrencia que en años anteriores, sobre todo de señoras.

Acudieron allí los Sres. Cánovas del Castillo, Silvela, Gamazo, Maura, Villaverde, Danvila, Linares Rivas, Puigcerver, conde de Xiquena, Eguilior y otros exministros, muchos senadores y diputados, los representantes diplomáticos con sus señoras, los prelados que se encuentran en Madrid, los oficiales generales del ejército y armada y algunas comisiones de los altos centros.

El gobierno, con las autoridades de Madrid, de uniforme, recibieron á las personas reales á la puerta de la estación.

La reina se detuvo un instante al pasar por donde estaba el Sr. Gamazo y le hizo observar el buen estado de salud del rey. El exministro de Hacienda agradeció la deferencia y besó la mano á S. M.

Al partir el tren real se dieron vivas á las personas reales.

La infanta doña Isabel, según lo hizo los años anteriores, se apeó en Villalba y recorrió el trayecto hasta la Granja en un carruaje tirado por jacas, llegando al Real Sitio á las once de la noche.

El señor duque de Tamames salió en el tren real actuando de gobernador hasta el límite de la provincia, pero llegará hasta San Sebastián acompañando á las reales personas, satisfaciendo así deseos é indicaciones del gobierno.

## VICTIMAS DE UN PERRO

El periódico *La Unión Mercantil* de Málaga relata hoy un triste suceso que ha ocurrido en una hacienda denominada La Cordobesa, próxima á esta capital.

Un perro pequeño, de seis meses, ha mordido á seis personas.

Extranjero

El gran conflicto industrial

Reasumiendo los telegramas que sobre la marcha del gran conflicto industrial recibimos de los Estados Unidos, resulta que, gracias á la energía desplegada por las tropas federales, mejora algo la situación, siendo menos frecuentes y graves los atropellos de los huelguistas. Siguen, sin embargo, éstos campando en algunos puntos por sus respetos, pasando á saco y fuego cuanto se les pone á mano.

Do quiera hay algún motin, basta la presencia de las fuerzas federales para que los alborotadores pongan enseguida pies en polvorosa. Todo lo contrario sucede tratándose de la Milicia nacional, pues su vista envalentona á los huelguistas que no conocen entonces valla ni freno alguno.

Durante un atropello huelguista cometido anteayer en las mismas calles de Chicago, se presentó un pelotón de soldados federales que dispersó en pocos minutos á los atropellantes. Dejarón estos en el teatro del suceso cuatro muertos y doce heridos graves.

Fuerzas considerables de policía y tropa federal guardan las tomas de agua del Lago Michigan que surten de aquel líquido á la población. Sabiase que los huelguistas intentaban destruirlos con objeto de cortar el agua á la ciudad.

Reina también en Zolado y otras poblaciones del distrito, huelga general. Apenas queda allí un puente sin haber sido destruido por el fuego ó por la dinamita.

Siguen llegando tropas. Estas intervienen en la cuestión de restablecer el orden cuando la policía es impotente para lograrlo.

La proclamación de la Ley marcial en Chicago está ya dando buenos resultados.

La conducta del presidente Cleveland, en la grave crisis por que atraviesa el país, es objeto de calurosos aplausos por parte de la gente de orden, y de amargas censuras por la de los huelguistas amotinados.

En el domicilio ocupado por mister Pullman en Chicago, se han establecido fuertes retenes de tropa regular, milicia nacional y policía. Los objetos de valor que contenía aquel edificio han sido trasladados á lugar más seguro.

120.000 desempleados

El número de huelguistas asciende hoy según telegrama recibido directamente de Chicago, á 120.000. Todos ellos piden que mister Pullman acceda á someter el conflicto entre el capital y el trabajo, á la decisión de un arbitraje.

Lo que dice mister Debs

En una conversación tenida por el rey de los huelguistas mister Debs, con un «reporter» de Nueva York, dijo lo siguiente:

«Hablan del despotismo de las turbas irresponsables. Nadie podrá decir que los huelguistas forman la más mínima parte de las turbas irresponsables.»

«No son ellos los que queman vagones y cometen otros actos de violencia. Yo les he aconsejado manifestación de carácter pacífico y nada de atropellos.»

«Confío que un día ú otro se sabrá quienes son los atropelladores y que los desórdenes serán debidamente castigados.»

«La huelga no es una cuestión política, detestamos la política. Nos levantamos solamente por un principio.»

«El obrero debe vencer sino quiere ser aplastado más que nunca por los tacones de acero de los patronos.»

Lo que opina el «Daily News»

Telegrafía el corresponsal que tiene en Nueva York el «Daily News», que la proclama del presidente ha causado honda sorpresa en los Estados Unidos, pero que ha merecido al mismo tiempo el aplauso de toda la gente de orden en el país.

Este proclama es la segunda que de la misma clase se ha visto desde que existe la confederación norteamericana.

El presidente Hayes siguió igual conducta dando un paso análogo en 1877 cuando la huelga ferrocarrilera en Pensilvania.

Los huelguistas han recibido la pro-

clama presidencial con indecible consternación.

Última hora

Empiezan á circular algunos trenes bien que escoltados por fuertes destacamentos de tropas federales y policía declarando las compañías tener personal suficiente para el servicio aunque éste se haga en circunstancias normales.

Se ha descubierto que el rey de los huelguistas Debs I, estuvo dos años bajo tratamiento médico por estar atacado de dipsomanía y que su estado mental y físico era en aquel entonces poco menos que desesperado. Este descubrimiento ha causado en todo el país impresión general de disgusto y de vergüenza. Todo el mundo se pregunta ahora cómo es posible que un loco pueda ser causa de la espantosa convulsión de que son actualmente víctima los Estados Unidos, convulsión de trascendencia tal que hace necesarias para dominarla todas las fuerzas represivas de la nación.

Lucha y canibalismo

Telegrafían de Auckland—Nueva Zelanda—que la Mala de los Mares australes y del Pacífico trae de las Islas de Fiji la noticia de que algunas tribus montañesas se negaron á obedecer las órdenes de la autoridad para que se presentaran á pagar los impuestos que les corresponden.

En vista de semejante negativa envió sir John Thurston, gobernador de las islas, un destacamento de policía indígena con orden de cobrar dichos impuestos y castigar á las tribus rebeldes, resultaron un sangriento choque, en el cual los montañeses derrotaron á palos á los polizontes. Los muertos que dejaron éstos en el campo de la lucha fueron comidos por los salvajes.

Para acabar estas escenas de horror salió el gobernador en persona al frente de una fuerte expedición armada, destruyendo á los rebeldes pero á costa de buen número de soldados europeos muertos y heridos.

La cuestión de Corea

Pretende el corresponsal que tiene el «Standard», en Londres, haber recibido noticia telegráfica de que carece por completo de fundamento lo de estar el gobierno chino dispuesto á retirar sus tropas del Reino de Corea.

Lejos de esto aseguran los telegramas recibidos de China que el gobierno de los celestiales no retirará sus fuerzas ni aún en el caso de que así lo hiciera el Japón con las suyas, pues no ve China más medio de asegurar su protectorado en Corea que manteniendo allí una fuerte guarnición.

Tempoco sabe China la menor cosa sobre la existencia de una nota general de las potencias exigiendo á la China y al Japón retiren sus respectivas fuerzas militares de Corea, exigencia incitada por Rusia que desea con vehemencia la evacuación del Reino coreano.

Rumor alarmante

Telegrafían de Viena que las noticias recibidas de Roma califican de gravísimo el estado de salud del venerable Pontífice León XIII y que se ha pasado aviso á los cardenales austríacos para que estén dispuestos á salir al primer aviso para Roma con objeto de que puedan asistir al conclave del Sacro Colegio.

Otra amenaza contra Perier

Un telegrama de Avignon da cuenta de haber sido arrastado en aquella ciudad un carpintero llamado Dide, por haber éste amenazado públicamente á Mr. Casimiro Perier con que sería asesinado antes de que pasen 15 días. Al ser arrestado Dide estaba incitando á algunos soldados á la desertión y á los paisanos á que se sublevaran.

Sección Insular

Deemos en un periódico de Salamanca que una comisión de diputados provinciales, y el Rector de la Universidad ha visitado al general Martínez Campos en los baños de Lledesma.

El general les agradeció mucho la visita, y prometió detenerse algunos días en esta ciudad si circuns-

tancias ajenas á su voluntad no lo impiden.

Algunos jefes y oficiales del Ejército tienen el propósito de celebrar un banquete en honor del general Martínez Campos en caso que se detenga en esta ciudad.

La señora del general salió ayer tarde con sus hijas Pilar y Maria para Santander, donde pasarán el verano.

El general Martínez Campos llegó á dicha capital anoche procedente de los baños de Lledesma.

Leemos en el «Correo Militar»: «Tienen razón «La Epoca» y «La Correspondencia Militar» al decir lo que dicen. El ministro habrá dado la orden: la Administración habrá facilitado los fondos, pero la paga no parece. Al menos en algunas zonas y reservas.»

«Y como es de suponer que esto no será por falta de voluntad de sus jefes, sino de dinero, resultará por lo menos, que el ministro si da órdenes, no se cuida de que se cumplan.»

Luego vemos que ya no son los maestros de escuela solos que se quedan sin cobrar.

En el vice consulado francés se izó ayer la bandera de su nación, con motivo de ser el aniversario de la toma de la Bastilla, acaecida en 1789, que puede considerarse el principio ú origen de la revolución francesa.

La música en los cafés

Con objeto de que se eviten las controversias y reclamaciones á que dá lugar frecuentemente el cobro de los derechos de propiedad por la música que se ejecuta en los cafés. «La Gaceta» ha publicado un real decreto, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo único. El art. 114 del reglamento del 3 de Septiembre de 1880, dictado para la ejecución de la ley vigente de propiedad intelectual de 10 de Enero de 1879, queda reformado en los siguientes términos:

Art. 114. Los cafés y cafés-teatros, además de lo que previene la ley de propiedad intelectual, están sujetos á las reglas de policía que se dicten para esta clase de establecimientos.»

Carruajes de lujo

S. M. la Reina ha firmado un decreto de Hacienda concediendo un plazo hasta el 15 del actual, para que los dueños de carruajes de lujo sujetos al impuesto creado por la ley de presupuestos vigente, presenten, en las administraciones provinciales de Hacienda las declaraciones á que se refiere el art. 12 del reglamento de 12 de Agosto último.

Los contribuyentes que antes de terminar dicho plazo produzcan ó hayan producido dichas declaraciones, por virtud de las cuales descubran la ocultación total ó parcial que hubieran cometido, á partir desde el planteamiento del impuesto, quedan libres de las responsabilidades penales consignadas en el expresado reglamento, si bien deben satisfacer las cuotas al Tesoro y recargo municipal correspondientes, al tiempo porque resulten sujetos al mismo.

Hoy á las seis de la tarde se virificará en el Arrabal de Santa Catalina la solemne procesión que los Hermanos Carmelitas descalzos dedican á su excelsa Madre la Reina del Carmelo, llevando en triunfo la preciosa imagen de Nuestra Señora del Carmen por las calles de Antich, Caro, Despuig, Fábrica, Soler, Calle 30, Anibal, plaza del Progreso, calle de Mir, de Bayarte, de

Dos de ellas están relativamente graves; una es una niña mordida en el cuello, la otra una mujer herida en una cadera.

No fué mayor el número de víctimas por haberse encerrado en una habitación otra mujer con un niño hijo suyo, y porque llegaron oportunamente los empleados de consumos, que mataron al animal á balazos.

Este estaba mordiendo furiosamente el asiento de una silla cuando llegaron los empleados.

Las víctimas fueron trasladadas á la finca llamada *Gamarra*. Allí celebraron consulta cuatro médicos después de hacer la primera cura de las personas heridas.

El animal había sido criado en la hacienda y no había dado hasta ayer motivo para desconfiar de su mansedumbre.

Se dice que las personas mordidas saldrán en breve para Barcelona, suponiendo que mejoren en breve, porque dos de ellas apenas pueden hacer movimiento alguno.

BUZON TAURINO

Cogida de Juan Molina

Pasando Mazzautini, ayudado de Juan, al quinto toro de la corrida de Espoz y Mina, verificada el martes en Pamplona, dió el bicho una arrancada. El hermano del gran excalifa metió el capote; pero viéndose embrocado, tiróse al suelo para librarse del hachazo.

El toro le recogió y le volteó dos veces, siendo imponente la cogida.

Por fortuna, Juan sufrió solamente un puntazo leve en la cadera izquierda y algunas erosiones en la cara.

Testigos presenciales elogian mucho el valor y la presencia de ánimo que conservó durante el arriesgado trance el célebre é inteligente peón de brega.

LOS INCENDIOS

En el término de Carmona han ardidido cerca de dos mil fanegas de terreno.

El fuego comenzó en la dehesa de Canto, por inadvertencia de un zagal de la vacada, y se propagó, recorriendo las fincas denominadas «La Cascapera», «Casa Blanca» y «Las Merinas», cerca del Campo de la Trinidad.

En los montes de Jereña ha habido otro incendio, que se cree intencional, y otro en el pago de los Monteros, término de Parada, quemándose muchas gavillas de trig.

La prensa local pide que se tomen medidas para evitar tantos fuegos y que se hagan investigaciones encaminadas á esclarecer las causas de tan repetidos incendios.

LAS TRAGEDIAS DEL MAR

Ocho ahogados

Bilbao 14, (12:56 tarde.)

Anoche ocurrieron dos naufragios en Bermeo.

Al anochecer naufragó en Punta Rosa el patache *Esperanza*, de la matrícula de Gijón, con cagamento de hierro.

La tripulación se salvó, pero el barco esta casi destrozado entre las peñas.

Algunas horas más tarde también naufragó la lancha de pesca *Dos cuñados*, de la inscripción de Bermeo, muriendo ocho tripulantes y salvándose uno llamado Daniel.

Bilbao 14, (3:30 tarde.)

Además del naufragio de los barcos á que me he referido en mi anterior despacho, se perdió otra lancha, cuya tripulación se salvó.

Se ignora el pradero de muchas embarcaciones de pesca lo cual da motivo á escenas desgarradoras.

ECOS TEATRALES

En el Príncipe Alfonso se estrenó la obra titulada *Josefina vendida por sus hermanos*.

Fué aplaudida muchísimo.

El empresario del Real, Sr. Rodrigo, ya ha escriturado varios actores para la próxima temporada de ópera italiana.

S. Magín, Ronda de Poniente, calle del Rayo, plaza de la Navegación, calle de Pou, Pursiana, Ronda de Poniente, calle de Murillo y de Antich.

Durante el tiempo que dure la ausencia del Sr. D. Luis Mira Giner, Presidente de esta Audiencia territorial, el Sr. D. Joaquín Errazquíz desempeñará dicho cargo.

Durante la primera decena del mes de Junio último en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron 24 nacimientos y 11 defunciones.

Resulta un aumento de 13 individuos en el censo de población.

Anteanoche fué conducido á Capuchinos por un guardia municipal un hombre algun tanto alcoholizado que promovía escándalo en la Plaza de Cort.

El vapor «Conde Wifredo» saldrá de Palma para las Antillas el 19 del corriente.

En el fielato de la puerta de San Antonio fué detenido un carruaje particular que en un doble fondo construído al efecto llevaba escondidos 17 kilogramos de aceite.

«El Boletín de cotización oficial de la Bolsa de comercio de Madrid» publica un anuncio de la Compañía arrendataria de Tabacos, haciendo saber que el consejo de administración de aquella compañía ha acordado la distribución de un dividendo de los beneficios de 1893 á 94, de 30 pesetas por acción, pagadero sobre el cupon número 4 de los títulos al portador.

Los cupones pueden presentarse en la caja de efectos del Banco de España desde el día 13 del actual.

La corrida de toros será hoy presidida por el gobernador interino señor González Atané.

Hemos oído que se trata de colocar urinarios con agua corriente en toda la población.

Mucho deseamos se lleve á cabo mejora tan beneficiosa para todos y cesara á la vez en parte el abandono del Ayuntamiento en esta parte de urbanización.

Ayer tarde falleció una joven de quince años de edad de enfermedad diftérica, hermana de la niña que hace algunos días falleció en la calle de la Luz.

La policía ha detenido últimamente á dos jóvenes de menor edad á quienes halló como pupilas en un establecimiento de vida airada ó alegre.

En la calle del Rosario cayó ayer mañana una caballería que tiraba un carro cargado de muebles.

No comprendemos como se permite á los conductores, circular por calles tan peligrosas como la que hemos mencionado.

Tiene razón un colega al quejarse, de los malos olores que se perciben en la Rambla especialmente á las primeras horas de la noche y mañana, los cuales según parece proceden de la calle de la Oliva.

Agradeceríamos en el alma y el público con nosotros, que de algun modo se hiciese desaparecer este inconveniente.

El Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al día de ayer anuncia la provisión de cuatro notarías vacantes. Dos las de Ciudadela y Alayor corresponden al partido judicial de Mahón y las dos restantes una en Algaida y otra en Palma al de esta capital.

Dos que deseen tomar parte en las oposiciones deben dirigir sus instancias al Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia documentadas con anterioridad al día 10 del mes próximo de Agosto, debiendo expresar la notaria ó notarias que soliciten ó el orden de preferencia en su caso.

En la calle del Carmen un carruaje de los destinados al servicio de gaseosas y refrescos de la fábrica del Sr. Mirret, como que corría más de lo que debiera permitirse, rompió el eje del juego trasero y produjo con el estrépito muchos sustos y con el vuelco estuvo á punto de lastimar á unas mujeres que estaban tomando el fresco en la puerta de su casa.

El alcalde de Palma señor Santandreu ha encargado al arquitecto municipal formación de varios diseños con objeto de proceder á la sustitución de los tinglados que existen actualmente en la plaza Mayor.

Siempre será un paso para la mejora de aquel local que tan necesitado se encuentra de importantísimas reformas.

Ha sido entregado á su dueño el reloj que se encontró en las afueras de esta ciudad y se hallaba depositado en la inspección de vigilancia.

El dueño de dicha prenda resultó ser un cortante domiciliado en la calle de la Cordelería.

Esta noche tendrá efecto en la Sociedad *La Constancia* una escogida y variada función teatral á beneficio del primer actor cómico y de la dama joven poniéndose en escena dos chistosas zarzuelas y un pasillo cómico.

Además en obsequio de los beneficiados, el coro de la sociedad y varios aficionados cantarán durante los intermedios escogidas piezas.

A las siete y cuarto de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto el correo de Valencia, siendo portador de 38 pasajeros, valija y carga general.

Entre el pasaje figuraban los diestros *Faico y Fuentes* con sus respectivas cuadrillas que han de lidiar en nuestro circo taurino los seis hermosos toros de la acreditada ganadería de Cámara.

Los vecinos de la calle de Conrado tienen presentada una instancia al Ayuntamiento pidiendo que se coloque un farol que alumbrase la entrada de sus casas poco menos que impracticable durante la noche.

El tema que desarrollará en el Centro Militar la señora doña Gerónima Madariaga de Ferrer en su anunciada conferencia será «Educación de la mujer.»

El Centro Militar cerrará la serie de conferencia con una del elocuente é ilustrado médico, don Bernardo Riera, que esplanará el lema *neurosis humana*.

Con la solemnidad acostumbrada tuvo lugar en la tarde de ayer la prueba de caballos.

Los de caballería opinan algunos peros á los corceles que presentaba la Empresa pero la cosa al final se arregló sin contratiempos que lamentar.

El Sr. González Atané Gobernador civil interino que presidirá hoy la fiesta taurina presenció el acto de la prueba.

El público llenaba la mitad de la plaza, siendo los asistentes al acto galantemente obsequiados por la empresa con las armonías de una *murga*.

Encuétrase en Barcelona desde hace algunos días hospedándose en el *Hotel Falcón*, con su distingui-

da señora D. Victoriano Guzmán, Gobernador Civil de la Provincia.

El jueves saldrá de Barcelona para esta capital encargándose nuevamente del Gobierno de la Provincia.

Ayer quedó establecida la tubería que ha de llevar el gas al matadero público. Una mejora es esta que aplaudimos por lo necesario que se hacía.

La compañía de navegación «*La Isleña*» ha decidido llevar á cabo un viaje de ida y vuelta á Valencia á precios reducidos con motivo de las ferias y fiestas que del 20 al 31 se celebran en la ciudad del Turia.

Nos consta que son muchos los que aprovechando las facilidades y economía del pasaje asistirán á los festejos.

Esta noche invitados por la Empresa asistirán á la función del Circo los diestros *Faico y Fuentes* con sus cuadrillas.

Domingo y *Il Venditore di Uccelli* lleno seguro.

Un abuso que merece corregirse es el que se comete regando las macetas que están en los balcones sin cuidar de si el agua sucia que cae á la calle puede manchar á los transeuntes, como sucede muy a menudo. Unas cuantas lecciones oportunamente dadas opinamos serían suficientes para que se corrigiese tal descuido.

En el correo de Valencia llegaron ayer varios alumnos de las Academias militares, que se proponen pasar el verano con su familia.

**Brillantes resultados de la «Emulsión Scott» en las enfermedades que se mencionan.**

(Desconfiar de las imitaciones.)

El inscrito Dr. en Medicina y Cirugía. Certifico: Como habiendo tenido ocasión de ensayar el aceite de hígado de bacalao emulsionado con hipofosfitos de cal y de sosa, preparando por el químico Sr. Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecían á un temperamento «linfático» y especialmente en la «tisis tuberculosa» de forma tórpida, en el raquitismo y en diversas manifestaciones de escrofulismo.»

Reus, 5 julio 1885.

Dr. F. Gras Fortuny.

**D. MIGUEL SANTANDREU Y VADELL** Alcalde de la *M. I. N. y L. Ciudad de Palma, Capital de la Provincia de Baleares.*

Para el mejor orden público y á fin de evitar sucesos desagradables, insiguiendo la práctica establecida en esta Ciudad en casos iguales, he dispuesto que con motivo de la corrida de toros que ha de tener lugar en la tarde del día 15 del corriente mes, se observen las reglas que á continuación se detallan:

1.ª Queda prohibido el tránsito de carruajes y de caballerías así como de personas que vayan con bultos muy voluminosos por la Rambla y por las calles de los Olmos y de la Plaza de Toros desde una hora antes de comenzar la función hasta otra después de concluida.

2.ª Todos los carruajes y caballerías que transiten por la Plaza Mayor y por las calles de Cererols y de S. Miguel desde media hora antes de la marcada para principiar la corrida, hasta media después de haber terminado, deberán caminar precisamente en dirección hacia la Plaza de la Puerta Pintada.

3.ª Las personas que se dirijan á la Plaza de Toros ya en carruaje ó en caballería deberán apearse ó bien en la plaza de la puerta de Jesús ó en la de la Pintada, por el orden que disponga la Guardia Municipal de servicio dejando siempre espedito el ingreso y la salida por los dos extremos de la calle de los Olmos.

4.ª Se podrá no obstante, ir en carruaje ó en caballería hasta las inmediaciones de la Plaza de Toros, subiendo á la muralla por la Rinconada de Santa

Margarita apeándose cerca de la plaza y continuado los carruajes ó caballerías hasta bajar por la rampa que existe junto á la puerta de Sta. Catalina.

5.ª Concluida la función podrán tomarse los carruajes ó caballerías en los mismos puntos y por el orden anteriormente indicado.

6.ª Los puestos ambulantes para la venta de refrescos que se situen en las inmediaciones de la plaza, no podrán dificultar el libre tránsito y en todo caso deberán colocarse en el punto y de la manera que les designe la Guardia Municipal.

7.ª Tan luego como los toros sean muertos en la plaza, serán trasportados inmediatamente al Matadero, degollados y reconocidos por los veterinarios municipales.

8.ª Para el transporte de los toros, como para el de los caballos que mueran en la Plaza, deberá cumplirse estrictamente el acuerdo del Ayuntamiento de 16 de Julio del año 1886 publicado por bando de esta Alcaldía en 24 del referido mes y año.

9.ª La carne de los expresados toros comenzará á venderse al público al amanecer del día siguiente al de la corrida y en la Plaza de Sta. Eulalia, donde el expendedor colocará previamente tres mesas, á lo menos, y en los puntos que le designe el delegado de esta Alcaldía al efecto, y estarán servidas por personas idóneas.

10.ª La carne de los toros será trasladada íntegramente desde el Matadero al referido punto de venta, sin que se permita se distraiga de ella la más mínima parte.

11.ª Las cabezas, tripas, patas, y la carne del cuarto delantero se venderán en mesa separada.

12.ª La carne que se encontrare fuera de los sitios expresados, será decomisada y penado su poseedor con una multa de dos á veinte pesetas.

13.ª No se venderá de una sola vez á una misma persona mayor cantidad de tres kilogramos.

Palma 14 Julio de 1894.—Miguel Santandreu.

NOTICIAS MILITARES

Terminados los cursos académicos en los centros de instrucción militar se ha concedido licencia durante las vacaciones á los alumnos que en ellos cursan sus estudios.

El alférez alumno de caballería señor Font ha sido promovido al empleo de Segundo Teniente y al de Alférez alumno el Sr. Montis por haber terminado con aprovechamiento sus estudios.

Ha sido nombrado Segundo Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Baleares D. Félix García Cano, Comandante del expresado instituto militar.

Nuestro particular amigo el Capitan de la Guardia Civil D. Mariano Zaforteza y Orlandis ha sido destinado á mandar un Escuadron de Caballería de la Comandancia del Norte.

Ha sido propuesto para el cargo de Director del nuevo Colegio de Carabineros D. Federico Ascepción Gonzalez.

Por haber terminado con aprovechamiento sus estudios han sido promovidos al empleo de Segundos Tenientes 117 alumnos de la Academia de Infantería. En la relación figuran D. Miguel Antich y Veñy, D. Luis Bauzá y Gayá, D. Miguel Leon Garabito y Tous, y don Sebastian Ferrer y Literas.

TEATRO-CIRCO BALEAR

*Compagnia Italiana di Operette*

dirigida por

D. CRESCENZIO PALOMBI

Función para hoy

Segunda rappresentazione dell'applaudita operetta in 3 atti del maestro Carlo Zeller, intitolada:

IL VENDITORE DI UCCELLI

A las 9.

PRECIOS.—Palcos sin entradas, 6'00 pesetas.—Butacas sin id., 4'00.—Silla sin id., 0'65.—Anfiteatro sin id., 0'40.—Lunetas, 0'25.—Entrada general, 0'50.—Medias entradas, 0'30.

# IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

## Servicio telegráfico particular

Madrid 14, 10'20 m.

Por mas que otra cosa se ha dicho en los círculos políticos y de ello se hicieron eco algunos correspondientes de provincias, seguirá por ahora la suspensión de garantías constitucionales en Barcelona. Créese que el gobierno en este asunto se atiene a lo que en los informes oficiales pedidos ha manifestado el Sr. Larroca.

La suspensión seguirá por lo menos hasta algunos días después de la ejecución de Salvador.

Madrid 14, 10'25 m.

Se habla de una entensa combinación de Gobernadores Civiles que en plazo muy breve presentará a la aprobación de sus compañeros el Sr. Aguilera.

Dícese que en ella se designa para una provincia de primera clase al ex-gobernador de Valencia, Gefe de los liberales de esa Don Pascual Ribot.

Madrid 14, 7'35 n.

Va tomando el cólera gran incremento en la parte meridional de Rusia.

Se elogia mucho la sensatez demostrada por el Sr. Fernandez Miró Gobernador Civil de Málaga ante el gran conflicto producido por el motin de los operarios de una de las más importantes fábricas de tejidos que en dicha provincia tiene el acaudalado marqués de Darios.

Ninguna noticia de interés de San Sebastián.

El público pone en solfa los temores del Gobierno que se traducen en el aumento del personal de policía secreta.

La Reina muéstrase mas retraída que en años anteriores.

Madrid 14, 10'25 n.

Calma política.

Los trenes del Norte salen atestados de viajeros.

Real ó fantástico el viaje de don Jaime de Borbon a España es la única nota que se destaca en todas las conversaciones.

Las últimas noticias de América del Norte acusan relativa normalidad.

## Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de Toros de muerte, última de la presente temporada, para el día 15 de Junio de 1894.—A las cuatro y media de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán

Seis toros andaluces de la conocida ganadería propiedad de

D. JOSE DE LA CAMARA con divisa blanca y negra, por los matadores

FAICO Y FUENTES

los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas:

Espadas.—Francisco Gonzalez (Faico de Sevilla.—Antonio Fuentes de Sevilla.

Picadores.—Manuel Rodriguez (Cantares) de Sevilla.—José Cano de Sevilla.

—Juan Perez, de Sevilla.—Mannuel Carriles, de Sevilla.—Un reserva.

Banderilleros.—Manuel Ruiz (Blanco) de Sevilla.—Manuel Valencia, de Sevilla.—José Hernández (el americano) de Sevilla.—Cándido Carmona (Pulguita) de Sevilla.—Salvador Antolín, de Sevilla.—José Rodríguez de Madrid.

Pantillero.—José Rodríguez.

PALCOS.—Palcos sin entrada de sombra, 50 ptas.—Balconillos 1.ª fila

id. 8 id.—Id. 2.ª fila id., 7 id.—Barre-

ras sin entrada de Sombra, 6 id.—De lanternas de grada id. 4'50 id.—Palcos sin entrada de Sol, 10 id.—Barreras sin entrada de Sol, 1 id.—Entrada general de Sombra y Palcos 3'60 id.—Entrada general de Sol, 2'60 id.—Medias de Sombra para niños, cabos y soldados, 4'85 id.—Medias de Sol para niños, cabos y soldados, 4'35 id.

En los precedentes precios está incluido el importe del sello móvil impuesto por el gobierno.

VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y C.ª

Saldrá el día 19 de Julio el magnífico vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 400 A I x del Lloyd



CONDE WIFREDO

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias.

Admite carga a fletes y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes sus consignatarios Sres. Martínez y Planas San Juan 20.

## Ama de leche

Se necesita una para criar en casa de la nodriza.

En esta imprenta informarán.

## HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Manen propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y a precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.

Plaza del Temple: a Can Nadal.

Rambla: esquina Olmos.

Muelle: Terreno: Estanco.

Sindicato: fábrica de gaceosas «La Deliciosa».

Vallori: núm. 15. Gabriel Gil.

Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.

Arrabal: Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende a precios de fábrica.

## Academia preparatoria

del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º, 2.º y tercer curso), bajo la dirección de

Dr. JAIME DOMENECH

Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55.

## Se alquila amueblada

una espaciosa casa de recreo, situada a medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagránada 9.

## Se alquila el primer y

tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamer, número 10.

## En la Calle de Pelaires

número 105 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

Todas las enfermedades del

# ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL a cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

# PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIEU

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

## Cultos Sagrados

Hoy domingo.—En el Hospital general continuarán las Cuarenta Horas: a las diez tertia misa mayor. A las cuatro de la tarde vísperas, completas, maitines y laudes solemnes; al anochecer completas con música y la reserva.

En Santa Teresa empezarán las Cuarenta Horas dedicadas a la Virgen del Carmen: exposición a las diez. Al anochecer novena solemnes completas y la reserva.

En Santa Cruz, fiesta votiva en honra de la Virgen del Buen Camino: a las diez tertia y misa mayor.

En San Cayetano, por la noche, se cantarán solemnes completas en preparación a la festividad de la Virgen del Carmen.

En Santa Clara, al anochecer, se hará el ejercicio dedicado a la Asunción.

Corte de María.—En la Catedral, a la Virgen de la Asunción.

Lunes.—En el Hospital general concluirán las Cuarenta Horas: exposición a las cinco; a las diez tertia y misa mayor con música y sermón que dirá don Pedro Planas. Por la tarde los actos de coro y por la noche se cantará por la música el Santo Rosario, Te-Deum y la reserva.

En Santa Teresa continuarán las Cuarenta Horas: exposición a las cinco y media; a las diez misa mayor a toda orquesta, partitura Gioffreddi, y sermón por D. Miguel Costa y Llobera. Por la tarde, a las seis, se cantará una parte del Santo Rosario, solemnes vísperas y la reserva.

En San Cayetano, fiesta en honra de la Virgen del Carmen: a las diez y media misa solemne con música y sermón por el P. José Auba.

Corte de María.—En Santa Teresa a la Virgen del Carmen.

## Movimiento local

Hospital civil

Día 14.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 1.

## Defunciones

Esperanza Bonafé Mas, soltera, 17 años, calle S. Bernardo endocarditis.

Teresa Corbella Russet, soltera, 45 años, calle de la Luz difteria.

Catalina Gari Ginard, soltera, 3 años, calle de Camaró coqueluche.

## Seccion Comercial

Movimiento de buques

Día 14

FONDEADOS

De Valencia vapor Union capitán don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos y balija pas. 88m.ª Palma.

DESPACHADOS

Para Mahon vapor Ciudad de Mahon cap. D. Bernardo Seguí 18 trip. ton. 510, efectos y balija m. Mahon.

Para Ibiza y Alicante v. Julio c. don Pedro Aulet 23trip. ton 405 con efectos y balija m. Palma.

## En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado.

Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

## Se alquilan unos espaciosos

almacenes con agua en abundancia situados en el ensancho de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

## Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación, en el Salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura, número 14.

## Se desea vender una

fincas en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destres».

Darán razón en esta imprenta.

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger